

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su póstero mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, veis, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 27 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2666

El ex-Kaiser pronostica una próxima conflagración internacional Constantinopla llevará el nombre de Kemal

Pídesse a la Policía de N York que proteja una exhibición pictórica

New York.—Obras de Arte Pictórico por valor aproximado de medio millón de pesos, y que representa diversas fases de la inquisición española y se deben al pincel de Franz Vinck, serán exhibidas próximamente en esta ciudad, al efecto se ha pedido protección especial de la policía para evitar atentados por parte de fanáticos (!)

Los cuadros, que son nueve, se destinan a Méjico, en donde serán exhibidos permanentemente por el gobierno de aquella República.

Ecuador quiere mantener en vigor su Tratado Comercial con Colombia

Quito.—El Directorio del Banco Central ha acordado abrir sucursales de esta institución bancaria en los siguientes lugares: Río Bamba, Cuenca, Porto Viejo y Bahía de Caraquez.

Incluyendo las firmas de connotados colombianos residentes en esta ciudad se ha enviado a Bogotá una petición con numerosas firmas, solicitando se mantenga en vigor el tratado comercial entre ambos países por estimarlo beneficioso para Colombia.

Más políticos se án procesados en el Estado de Indiana

Indianapolis.—La investigación provocada por las acusaciones de corrupción política en el Estado de Indiana no terminaron con el procesamiento del Gobernador Ed. Jackson y otros.

William H. Remy, el fiscal encargado de la investigación, así como sus auxiliares, manifestaron que muchos testigos serán llamados a declarar ante el Gran Jurado. Los acusadores no revelaron, sin embargo, qué fase de la acusación sería objeto de la investigación.

El Gobernador Jackson, George V. Coffin, Presidente del Partido Republicano del Condado y Robert I. Marsh, ex-abogado del Ku Klu Klan, serán acusados ante un tribunal criminal de felonía y ten-

tativa de soborno. El Juicio se celebrará el 3 de octubre. El Alcalde de Indianápolis, John L. Duvall, ha sido procesado por una ofensa análoga. Su proceso se verá el lunes.

La vuelta de Alba

Valladolid. (Informaciones)—El Norte de Castilla recoge un rumor procedente de Hendaya que asegura que en el próximo mes de Octubre llegará a esta ciudad el ex-Ministro don Santiago Alba. Se añade que Alba coincidirá en la fecha de su viaje a ésta con la llegada de Su Majestad el Rey que ha ofrecido asistir a las sesiones del Congreso Cerealista próximo a celebrarse. En la opinión general este rumor carece de fundamento.

Yanguas a París

Madrid.—Al reanudarse en el próximo mes de Octubre las negociaciones internacionales referentes al problema Tanager llevará la representación del Gobierno en unión del Embajador en París señor Quiñones de León el ex-Ministro de Estado señor Yanguas.

Dos funcionarios fascistas heridos y un comunista herido en una refriega

Ravena, Italia.—Hállanse en el Hospital dos funcionarios fascistas víctimas de la agresión de un comunista, tras de cuyo suceso las autoridades tomaron severas medidas de precaución para evitar disturbios o represalias.

El comunista, llamado Leopoldo Missiroli, murió acibillado a balazos a manos de aquellos a quienes se proponía asesinar.

En la refriega, quedó gravemente herido el Comandante de la Octogésima Primera Legión Fascista, Ettore Mury, a quien hubo que extraerle una bala del abdomen. El secretario de los fascistas de Ravena Renso Morigi, resultó herido en una pierna, y se restablece rápidamente de su herida.

Al tener noticias del tiroteo, el Presidente del Consejo, Mussoline, telegrafió a las víctimas diciendo a Mury: "esta efusión de sangre os hace sa-

grado para la causa", y a Morigi: "con vuestro sacrificio cobrará más fuerza todavía el fascismo en Italia".

Guillermo Hohenzollern pronostica que habrá una gran guerra

Berlín.—En conversación que tuvo el ex-Kaiser con el corresponsal en Londres del periódico dinamarqués "Dagens Nyheder", expresó la opinión de que la Liga de Naciones estaba ciega, o por lo menos, tenía vendados los ojos, al no ver la creciente animosidad entre los diversos países. Dijo que nuevos submarinos, globos dirigibles, explosivos y gases venenosos, acabarían con gran parte de la población de las naciones que no se hubiesen preparado para la guerra que se avecina.

Dos millones de pesos para un Estadium en Buenos Aires

Buenos Aires.—El Gobierno enviará un Mensaje al Congreso, solicitando un crédito de dos millones de pesos que se entregarán a la Asociación de Foot Ball para la construcción de un Stadium, con capacidad para cien mil personas.

Constantinopla no llevará muy pronto este nombre

Londres.—Turquía se propone cambiar el nombre de la capital, Constantinopla, por el de Kemal, en honor de su presidente y dictador Mustapha Kemal Pashá. Desde que terminó la guerra ha habido una manía para cambiar los nombres de las ciudades. Rusia dos veces ha cambiado el nombre de San Petesburgo, primero por Petrograd y después por Leningrand, en honor del tirano soviét.

Noruega también cambió el nombre de su vieja capital Cristinia por el de Oslo.

No hay ciudad europea que no lleve aunque sea una calle con el nombre de Wilson, para recordar lo que hizo durante la guerra.

No hay tampoco ninguna ciudad de Europa ni de Asia que recuerde una historia verdadera como Constantinopla, por lo que no debe cambiarse-

le el nombre a la capital de Turquía por el de Kemal.

Sin embargo, los que favorecen el cambio dicen que Kemal Pashá, el actual dictador, tiene también una historia dramática así como romántica. Sus golpes militares, su lucha contra el régimen que derrocó, su programa de reformas, resultando el fuero nacionalismo turco, dan a Kemal renombre para ser perpetuado en Turquía como reformador y como gobernante.

Este movimiento de honra a Kemal surgió a raíz de su casamiento con una muchacha de 17 años. Pero Kemal se separó de su esposa, no obstan-

te que había hecho todo lo posible porque Kemal llegara al sitio que hoy ocupa, su belleza y su inteligencia fueron tales que el pueblo turco la llamó "rosa de Smirma".

La joven se había educado en Francia e Inglaterra, y su padre era un prisionero del gobierno turco, siendo puesta en libertad cuando Kemal Pashá llegó a Constantinopla al frente del nuevo ejército turco. Se hospedó en la casa del prisionero y que lo encantado de la belleza y educación de la muchacha, con quien se desposó a la uzansa moderna, causando escándalo entre los habitantes de la vieja Turquía.

Una obra de interés nacional (Policlínica Moderna)

La prensa se ha ocupado ya en varias ocasiones del proyecto iniciado por el doctor D. Mariano Rodríguez, para la creación de un establecimiento médico quirúrgico, que responda a las necesidades que ya reclama el país. Indudablemente que la época actual es de completa evolución y todos los organismos tienen que sentir el impulso que tiende a renovar las instituciones sociales, quizá calcadas en moldes ya vetustos y cuya renovación se hace del todo necesaria, para no decir indispensable.

Nuestra posición geográfica, por motivos de esa misma evolución nos coloca hoy en una situación con que no podían soñar nuestros antepasados. Una corriente migratoria se ha desarrollado en el mundo después del cataclismo de la guerra mundial. Nuevos problemas políticos asoman en el horizonte de la América-latina, que necesitan ya de la cooperación de todas las clases sociales. El problema de la salud, es uno de los primeros que deben resolverse y es uno de los más indispensables para la mar-

cha de los pueblos latinos de América a los cuales empuja una misión, que les ha sido señalada por la naturaleza misma. El espíritu de cooperación debe reinar en todas las agrupaciones y quizá en ninguna, esta exigencia sea mayor que en el cuerpo médico compuesto por elementos homogéneos, siempre en la misma lucha, siempre compañeros en ella, siempre dispuestos al sacrificio, en vista de la conservación de la salud de los demás. Nuestro país dichosamente cuenta con un SELECTO cuerpo médico de superiores condiciones, para afrontar todos los problemas relativos a la salud y a la higiene general. En su mayoría los médicos costarricenses, han sido discípulos de los grandes centros europeos y norteamericanos y por consiguiente, su inteligencia y su cultura les dan todo derecho para descollar como cualquiera otro profesional. Falta pues que se organicen para que puedan trabajar con todas las comodidades y con todos los recursos que hoy exige el ejercicio tanto de

Pasa a la cuarta página

El 15 de Setiembre en San Rafael de Heredia

Hace muchos años no veíamos una celebración del 15 de setiembre como el que acaba de pasar. De esto nos sentimos más que satisfechos, orgullosos porque se ha dado una muestra de lo que significa el espíritu público de un pueblo que sin miramientos de ninguna clase se decide a acuarpar causas nobles y elevadas. Puede decirse, sin temor de equivocación, que dichos festejos se llevaron a cabo mediante la cooperación desinteresada del vecindario que al solo llamamiento que se le hizo para que contribuyera para dicho fin, estuvo presto a poner oído a lo que se le pedía. El movimiento nació, como en todas partes, en las aulas de la escuela, y fué a repercutir hasta el último rincón del vecindario.

Desearía una crónica detallada de todo lo hecho, pero temiendo sufrir una equivocación, preferimos dar una idea general. Quienes vieron el programa que circuló pudieron darse cuenta de que los festejos fueron hechos en tres días.

Para el 14 por la noche estaba anunciada una procesión de antorchas. Esta, por la mucha lluvia, y más que eso, por la carencia de música, no fué posible hacerla. Hemos venido notando que en este pueblo, la falta de una filarmonía es un obstáculo para la realización de muchas festividades.

Dios quiera que en lo sucesivo el grupo de muchachos que bajo la dirección de don Benjamín Campos se dedica al estudio de la música, pueda desempeñar con acierto para no tener que recurrir a otros pueblos en busca de filarmonía, que al fin y al cabo resulta un tanto más caro.

El día 15, como es de costumbre en todo lugar, hubo concurso atlético entre escolares, disputándose bonitos premios obsequiados por los maestros. Banderas tricolores flamearon al viento en la Jefatura Política y otras casas alrededor de la plaza. El grito de libertad se oía por todas partes.

A las 12 horas hombres, mujeres y niños se congregaron en la Iglesia para oír cantar un solemne Te Deum.

A continuación un imponente desfile de los escolares al compás de solemnes marchas y después de hacer el juramento y saludo de la bandera, insignia de la Patria, recorría las calles de la población.

Chiquillos con banderas que agitaban al viento, parecían mariposas de alas tricolor desplegadas al soplo de la brisa.

Terminado el desfile hubo una asamblea alusiva al acto preparada por los maestros de escuela, que resultó muy concurrida e interesante. Nos complació notar la asistencia de las autoridades locales y algunos miembros de la Sociedad Progresista. Acto

continuo fueron obsequiados los escolares con unos dulces que la escuela compró.

En la mañana del día 18, después de la misa parroquial, la gente se aglomeró alrededor de la plaza para presenciar un match concertado entre los equipos Aranjuez, de San José y Alcántara de este lugar.

Gran expectación reinó en el público. La sola presencia de los muchachos del Aranjuez dió motivo para que se cruzaran apuestas a favor de estos. Uno que otro, temiendo perder, apostaba a favor de los nuestros.

Yo hubiera deseado que no se hubiera concertado ni una sola apuesta. Un campo de sport no es una gallera. Dichosamente nuestros muchachos estaban en "su día", como generalmente se dice. Hicieron un juego admirable. Yo no los vi jugar porque estaba preparando las carreras de bicicletas. Quienes los vieron jugar dicen están contentísimos del resultado del juego, que fué de 4 tantos a cero a favor de los nuestros. El obsequiado, señor Bernabé Hernández, los atendió muy bien.

Seguidamente tuvieron verificación las carreras de bicicletas, cuyos premios consistieron en sorpresas otorgadas por las gentiles señoritas Briceida Sánchez, Amada Chaves, Elida Espinoza, Luzmilda y Zelmira Vargas, Josefina Hernández, María Rosa Hernández, Primitiva Chaves y Zoila Chavarría.

Ambos espectáculos fueron amenizados con música. Tanto los corredores como el público en general dieron muestras de verdadera cultura.

A continuación doy la lista de las personas que buenamente contribuyeron para llevar a feliz término los festejos de la Independencia Nacional.

Junta de Educación, Sociedad Progresista, Presbo. Salas, Cefirino Ruiz, Santiago Hernández, Adolfo Hernández, Sergio Hernández, Jesús Hernández, Rómulo Camacho, Pedro Camacho, Aníbal y Fabio Camacho, Maximino y Marco T. Campos, Juan V. Camacho, Heliodoro Camacho, Víctor y Luis Ruiz, Aquileo Camacho, Célido Sánchez, Delio Sánchez, Teófilo Paniagua, Francisco Bonilla, Agustín Acuña, Manuel Barquero, Srta. Francisca Valerio, Delia Méndez, Angelina Cartín, María y Antonia Lobo, Raquel Campos, Julia Ramírez, doña María Carvajal de Hernández y doña Esperanza Rodríguez.

Gonzalo González, Manuel Chavarría, Bernabé Hernández, José Luis Hernández, Plinio Bonilla, Juan García, Jenaro Vargas, Efraín Hernández, Gonzalo Barquero, Abelardo Vargas, Vidal Castro, Carlos Hernández, Mauro Hernández, José Chaves, Oscar Camacho, Luis Leitón, Belfort Chaves, Rogelio Chaves, Ismael Espinoza, Clodomiro Chavarría, Gonzalo Vargas, Otoniel Camacho, Rafael Barquero y Juan María Chaves Muñoz.

Para todas estas personas mi más profundo agradecimiento.

Corresponsal

Carta de los escritores rusos a la conciencia universal La bárbara dictadura de los soviets

«Nos dirigimos a vosotros, escritores de todos los países:

«Cómo explicar que moréis a nuestro lado, como si los escritores rusos no existiéramos, vosotros que tenéis una vista tan aguda que penetra hasta el fondo de las almas de los hombres, el espíritu de las épocas y de los pueblos? Por qué calláis cuando se ahoga la palabra de un gran país?

«Ignoráis que nuestra palabra es amordazada, y que la censura del estado comunista, del estado que se dice «socialista» es su carcelero y su verdugo? Mucho tememos que no lo ignoréis. Por qué los escritores que han visitado a Rusia no os han dicho nada de esto? La condición de la prensa de Rusia les ha sido indiferente, o es que han mirado sin ver y han visto sin comprender? Nos causa pena suponer y pensar que el choque de las copas rebosantes de la champaña oficial, con que fueron festejados en Rusia los escritores extranjeros haya ensordecido el ruido de los hierros que arrastra todo el pueblo ruso.

Entonces, escuchad y sabed!

El idealismo, corriente poderosa en la literatura rusa, ha sido declarado un crimen de estado. Los clásicos nuestros que lo cultivan, han sido proscritos de las bibliotecas públicas. Esta misma suerte han corrido los historiadores y filósofos que repudian la doctrina del materialismo. En el curso de las barridas operadas por funcionarios especiales en las bibliotecas y en las librerías, todos los libros publicados por la juventud antes de la revolución, así como todas

las obras del folklore han sido confiscadas. Los escritores modernos, sospechosos de idealismo son privados de toda posibilidad y de toda esperanza de ver publicadas sus obras. Por esa sola sospecha, tales escritores son excluidos de todos los empleos públicos y privados de los medios de existencia.

«Ese es el primer muro que encierra la palabra libre. Pero un segundo muro se levanta detrás de él.

«Todo manuscrito dado para la impresión, debe ser previamente remitido a la censura en dos ejemplares. Una vez tirada, la obra debe someterse de nuevo a los censores para ser releída y rectificada. Conocemos casos en los que por una palabra, una letra (la mayúscula en la palabra Dios), obras anteriormente autorizadas por los censores han sido confiscadas sin piedad, después del segundo examen.

«Todas las obras, aun las de química, astronomía, matemática, son sometidas a la aprobación de los censores. Sin el consentimiento de éstos, no pueden verificarse ni las propias correcciones de los autores; es necesario aquel asentimiento para la modificación de una sola letra.

«Sin autorización previa, sin solicitud especial en papel sellado, sin esperar indefinidamente hasta que la hoja que lleva nuestro nombre caiga bajo los ojos de un censor excedido de trabajo, sin todo esto, decimos, es imposible, bajo el régimen comunista, hacer imprimir una tarjeta de visita.

Esto no es todo. Un tercer murallón encierra esta prisión.

«Para que una empresa editora, pública o privada pueda ser creada, es indispensable una autorización que, aun para los editores científicos, nunca es dada por más de dos años. Esa autorización se dá con mucha dificultad, y las empresas editoras, distintas de las del Estado, son muy raras. Cada una de ellas es limitada por un programa estrictamente observado que fija la censura. Seis meses antes, la casa editora debe presentar la lista completa de las obras en preparación, con notas biográficas, concnientes a los autores, y no se puede publicar nada que esté fuera de las obras de la lista autorizada por la censura.

«En tales condiciones, el editor no acepta sino los manuscritos, que parecen ser del gusto de la censura comunista, y no imprime sino aquello que no ataque concepciones comunicastas obligatorias para todos.

El resto, cualquiera que sea el valor de la obra, el talento del autor, no puede ser publicado, y debe ocultarse, siempre con el peligro del arresto, del exilio; y hasta de la muerte. Uno de los mejores especialistas de derecho público ruso, el profesor Lazarewsky, fué ejecutado únicamente por haber escrito un proyecto de constitución descubierto en su casa durante una requisita.

«Todo esto lo sabéis vosotros? Y sabéis de la horrorosa condición a que se encuentran reducidos nuestra palabra, nuestro pensamiento escrito, nuestra literatura?

«Si sabéis todo esto, si experimentáis ese sentimiento de horror, por qué calláis entonces? Vuestra protesta vehemente contra la ejecución de Sacco y Vanzetti ha llegado hasta nosotros; pero las persecuciones, la ejecución misma de nuestros mejores escritores rusos, que no pueden ser acusados de propaganda, puesto que aquí ella es imposible, parece que pasan inadvertidas. Será que desde el interior de nuestros muros no alcanzamos a oír vuestras voces cuando se elevan indignadas y gritan a la conciencia de los pueblos?

Escritores: vosotros que sois el oído, el ojo y la conciencia del mundo, debéis respondernos! ¡Vosotros no diréis que «no hay poder que no venga de Dios». Tampoco diréis con aspe-

Aginaldo para los niños costarricenses Juguetes de 999 clases diferentes MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres	distintos buenos juguetes	\$ 1.50
Caja de seis	id. id. id.	\$ 2.50
Caja de nueve	id. id. id.	\$ 3.50
Caja de doce	id. id. id.	\$ 4.50
Caja de quince	id. id. id.	\$ 6.00

REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizada:

Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finísimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para agnaldos de valía por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs hasta \$1.000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger.

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept G, 212 West III th St. New York, N. Y.

reza que cada pueblo tiene el gobierno que merece, porque bien lo sabéis que los regímenes despóticos impiden que los rasgos de un pueblo se fundan en su gobierno. Tomada sobre un espacio restringido de la historia, la oposición de un pueblo y de un gobierno puede concluir en tragedia. Debéis acordaros de los años que precedieron a nuestra revolución, cuando nuestras organizaciones, nuestras representaciones locales, nuestra Duma, y hasta ciertos ministros conjuraban al poder para que no se obstinara en su marcha el abismo. Pero el poder permaneció sordo y ciego. Lo recordáis? Hacia qué lado, entonces se inclinaban vuestras simpatías? A Rasputin y a su camarilla o al pueblo? A quién condenábais entonces? A quién otorgábais vuestro apoyo moral? Y hoy, en dónde estáis?

«Bien sabemos que fuera de la simpatía, el apoyo moral para los defensores de la libertad y la condena más cruel de los despotismos, vosotros no podéis ser actualmente ningún socorro para nosotros y nuestro pueblo. Sólo os pedimos, que por doquiera y para siempre, con odas vuestras fuerzas arranquéis la máscara hipócrita que a los ojos del mundo entero oculta la faz odiosa del poder bolchevique. Nosotros estamos incapacitados para hacerlo, nuestra sola arma, nuestra pluma, ha sido arrebatada de las manos. El aire que nos da la vida nos es robado y todos nosotros nos sentimos prisioneros.

«Vuestra vos, no sólo es necesaria a nosotros y a

Rusia, a vosotros mismos es de gran utilidad.

«Con una tenacidad que únicamente nosotros podemos juzgar, vuestros pueblos son arrastrados hacia los horrores y la sangre, así como en un vuelco trágico de su historia lo fué nuestro pueblo, minado entonces por la guerra y la política del antiguo régimen. Nosotros hemos cumplido este calvario. Vosotros debéis estar advertidos...

«Nosotros marchamos hacia nuestro fin, ningún fulgor de liberación ilumina nuestra ruta. Muchos de nosotros estamos ya imposibilitados para transmitir a las generaciones futuras las terribles lecciones de nuestras pruebas. Decidlo en vuestros escritos, vosotros que sois libres, a a fin de que las generaciones que vengan conozcan la verdad. Si así lo hacéis, nos será más fácil morir...

«Os enviamos esta carta como desde un calabozo. La escribimos con gran peligro, y a riesgo de la vida. Esta carta será llevada más allá en las fronteras. Llegará ella a poder de la prensa libre? Lo ignoramos por completo. Si llega, si nuestra voz de ultratumba resuena entre vosotros, os conjuramos a que nos escuchéis y nos comprendáis. Así podéis gritar como nuestro gran desaparecido Tolstoy, quien a la faz del mundo entero exclamó las siguientes palabras:

«Yo no puedo callar.»
(De "El Debate")

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredla, TIENDA BENAVIDES.

Santorial

Martes 27.—Santos Cosme y Damián, hermanos mártires (Patrones de los médicos) y san Adolfo.

SANTOS COSME Y DAMIAN, MARTIRES

Fueron hermanos y naturales de Egea, ciudad de Arabia. Siendo niños les faltó su padre. Su madre, Teodora, era sierva de Dios, y tuvo cuidado de educarlos en su santo temor. Dedicados al estudio de la Medicina, sobresalieron en ella; curaban a muchos enfermos, más por arte divina que humana; y por eso eran amados y respetados de todo el pueblo. En una ocasión sanaron a un enfermo por mandato de la Virgen Santísima. El procónsul Lisias mandólos llevar a su presencia y sabiendo que tenían otros tres hermanos, cristianos también, los hizo prender, y procuró con artificio persuadirles que sacrificasen a sus dioses. No pudiendo lograrlo, los mandó martirizar con varios tormentos; pero de ninguno de ellos recibieron lesión alguna. Atribuyéndolo a arte mágica el tirano, los mandó asaetear, mas las saetas se volvían contra los que las tiraban. Finalmente, los cinco hermanos fueron degollados a 27 de Septiembre, año del Señor de 283. Las cabezas de San Cosme y San Damián se veneran en el relicario de Religiosas Descalzas Reales de Madrid.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieles pequeñas, grandes y extra.
Lindas bufandas
Heredla, TIENDA BENAVIDES.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una.
Puede verse en la BOTICA YARGAS.

Imagen de Sta. Teresita del Niño Jesús

Escultura del artista nacional Don Manuel María Zúñiga

Se venera en la Parroquia de San Pablo de Heredia

Visítela y conocerá a la vez una Reliquia de la Santa, traída por el Excmo. Sr. Internuncio.

Bendición Solemne el domingo 9 de Octubre a las 9 horas.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Esta Semana!

COBIJAS

a Tres Colones

VÉALAS

ALMACEN ROBERT

Suscríbese al "Correo Nacional"

Folleto N^o 4

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

"Los que siembran con lágrimas, recogen con alegría."—Salm. 125, v. 5.

PRIMERA PARTE

Entonces los sollozos le impidieron continuar y ocultando el rostro entre sus manos, lloró amargamente.

Con frases rebosantes de ternura procuró consolarle su esposa y pareció conseguir su objeto, pues, el baronet pasado aquel paroxismo de dolor, se enjugó las lágrimas y como lady Alicia, con el propósito de distraerle su atención le había pedido que le relatará la historia de su hermano Oliverio, Sir Eduardo que hablaba con placer de las proezas de Oliverio, siempre que tenía ocasión de hacerlo, tomó la palabra para decir:

Capítulo IV

Historia de Oliverio Félpoot

«Mi hermano, como ya lo sabéis, vivía en Bosworth, y si la memoria no me es infiel, contaba cuarenta años.

«Mi madre era protestante; por el contrario mi padre católico; pero esta desunión de creencias no había hasta entonces motivado ningún disgusto en el seno de la familia. Cada uno de los cónyuges practicaba su religión sin molestar al otro. Mi madre se comprometió a dejar que sus hijos se educaran en la religión de su esposo, pero yo tomé muy distinto rumbo al que pensaba mi padre, pues de un natural amoroso no me separaba nunca del lado de mi madre, y ella me fué poco a poco infiltrando las doctrinas de su Iglesia. Otra cosa muy distinta ocurría con respecto a mi hermano Oliverio. Quería mucho más a mi padre que a nuestra madre, quizá porque sus caracteres estaban en perfecta homogeneidad, lo cierto fué que Oliverio, conforme entrábase en años, se aferraba más a la doctrina católica. Hubo sus disgustos, por ambas partes, co-

mo era natural que al fin ocurrieran, pero, afortunadamente las cosas no pasaron más allá.

«Como ya sabéis, Jorge (1) no es un gran monarca: terco e ignorante no sólo se concreta a combatir las reformas, sino que su avidez de poder y dominio le producen constantemente agitaciones tanto en el Interior como en las colonias. Una de las malas disposiciones políticas que se han dado bajo su gobierno fué la de sobrecargar las colonias de América del Norte con impuestos que debieron ser excesivos para éstas, porque causaron el levantamiento de los colonos, a las órdenes de Washington, hombre de genio militar, audaz y atrevido que puso en jaque a las nuestras fuerzas.

«Oliverio, cuya vocación fué siempre la carrera de las armas, se enroló inmediatamente al ejército que partía a reforzar nuestras guarniciones ultramarinas.

«Recuerdo el sufrimiento que experimentó mi madre cuando Oliverio partió. Todavía me parece estar viendo a mi padre—que no trataba de ocultar el vivo placer que le causaba la decisión tomada por su hijo,—procurando consolar a mi madre describiéndole las presuntas hazañas que Oliverio ejecutaría en el país del Norte, y la gloria que sobre ellos recaería con este motivo.

«—Y si muriera,—agregaba, con una sonrisa que decía que estaba muy distante de creerlo así,—si muriera nuestro Oliverio gloriosamente en el campo del combate, ¿no nos quedaría este pequeño que en día no lejano imitaría las bélicas proezas de su hermano?

«Al oírlo hablar en estos términos, mi madre se enfadaba, y con un acento de reconvencción, decía:

«—¡Vaya! No estás satisfecho con sacrificar a uno de tus hijos y todavía quieres hacer lo mismo con el otro! ¡Hombre desapiadado y cruel!

«Mi padre no replicaba, sino que, mirando un tanto sorprendido a mi madre, se retorció los bigotes y daba media vuelta al estilo militar para salir de la habitación.

«Sin embargo, momentos después, mi madre que me estrechaba en sus brazos y me besaba a cada instante, se

(1) Jorge III, rey de Inglaterra. Gobernó durante sesenta años y murió loco en 1820.—Nota del Correo Nacional.

deshacía suavemente de mí e iba a reconciliarse con su esposo, diciéndole que le perdonara, sus descomedidas razones, pues,

«Para las madres, la gloria es siempre a sus hijos ver... (1)»

«Volviendo a mi hermano diré que realizó muchos señalados hechos, conduciéndose en todas ocasiones hazafiosamente Empero, tanto sus nobles esfuerzos como los de otros militares esforzados, sólo pudieron retardar el acontecimiento de la independencia que ya se esperaba.

«Oliverio era de un carácter apasionado y tenaz, lo que le indujo en 1780 a tomar la defensa de los católicos perseguidos en Londres. Oliverio hizo frente a la turba azuzada por Gordon, sosteniéndose heroicamente sin querer deponer las armas hasta que aquél fué encarcelado y las cosas volvieron a su tranquilidad. Pero el haberse mostrado francamente católico le atrajo el odio de innumerables fanáticos que le hubieran asesinado sin fuera porque él, viendo la cariz que tomaba la situación, se embarcara para América del Norte, donde esperaba conseguir una libertad que no tenía en su patria.

Pero dos años después, regresó y como los buenos servicios que prestó a la nación no se habían echado en olvido, el Parlamento le concedió en manera de remuneración una pensión vitalicia.

Esto, lejos de agradar a mi hermano, le disgustó profundamente, hasta el punto de rehusar la pensión, en una carta que envió al Lord Mayor en la que le decía que el buen hijo nunca cobraba la sangre que en defensa de su madre derramaba. Que él, consideraba a Inglaterra como su madre, y que por consiguiente se le insultaba ofreciéndole pagar por haber sabido cumplir con su deber.

Este rasgo fué muy alabado, y el Rey, a cuyos oídos llegó, para recompensar sus servicios le colocó de administrador de un castillo en Bosworth con goce de un magnífico sueldo. Algunos días después, Oliverio recibió una carta en el que Su Majestad, después de saludarle, le enviaba la donación de aquel castillo con todas sus dependencias. Ter-

(1) Antonio de Trueba, Las Madres.

Viene de la primera página

la medicina, como la de la cirugía y los demás ramos que de ellas se derivan.

Esa organización para llevar a cabo la obra que se proyecta, no será onerosa para los intereses materiales del médico, será más bien una forma adecuada de realizarla mediante los recursos que paulatinamente irá allegando el trabajo profesional, que a medida que aumente, facilitará más y más la consecución de los deseados fines.

Es indudable que no se hará necesario pertenecer al cuerpo médico, para poder colaborar en este proyecto, en que tenemos interés igual tanto nacionales como extranjeros, puesto que todos, en forma común derivamos beneficio de todas las obras que se desarrollan para defender los comunes intereses de la salud, y que se internacionalizan a medida que los hombres de diferentes razas se agrupan para dis-

frutar por iguales partes, de todos aquellos beneficios que interesan en general a la comunidad, y más sobretodo, tratándose de nuestra defensa general contra la enfermedad.

CIROS

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides, Heredia.

Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas nusa el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por ciento. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la **BOTICA VARGAS**

ENTREVISTA

Deseosos de cambiar impresiones con el P. Soldati sobre su obra en San Lucas, le buscamos ayer por la ciudad, donde sabíamos que acababa de llegar.

Por fin distinguimos su silueta que venía, permitásenos la expresión, con rapidez vertiginosa.

—Siempre apresurado, Padre,—le decimos para iniciar la conversación.

—Algo, algo—nos responde con su característica bondad y dándonos un cordial abrazo.

—¿Cómo van los trabajos de la ermita en el penal sanluqueño?—le interrogamos no ocultando todo el interés que esta obra nos da.

—Oh, muy bien. Tengo ya recogidos ₡ 11.203.45, dinero que he recogido en un tiempo relativamente breve.

—¿Y le falta mucho, Padre?

—Un poco más de esa suma: ₡ 13.205.65 El Contratista, don Porfirio Altamirano, ha contratado la obra en ₡ 24.409.10. Tal vez hubiera costado un poco menos si yo no le pusiera plazo para la entrega de la obra. Era preferible gastar unos colones más, pero que tuviéramos certeza de recibir la iglesia un día fijo.

—¿De modo...?

—Que el 24 de Diciembre se celebrará misa en la Capilla del Penal, pero entonces ya concluida.

—¡Es una gran obra!—decimos entusiasmados.

El Padre se siente conmovido, y estrecha nuestra mano.

—Todo eso es debido a la juventud—dice. La juventud sana y plétórica de entusiasmo ha logrado convertir en una bella realidad un bello ideal que muchos miraron como una loca fantasía de mentes calenturientas.

«Desde un principio—continúa—yo pensé que el país entero respondería a este llamamiento a los corazones generosos. Era natural: se trataba de una obra nacional, netamente nacional, y no locativa, en la cual estarían indubitablemente interesados todos los pueblos.

—Por supuesto, Padre, que habrá tenido sus dificultades.

—Oh, es natural. Como en toda obra buena. El demonio ha puesto sus obstáculos, pero esto no ha sido fuerza para que mis amados jovencitos se detuvieran. Antes por el contrario, cada tropiezo en el camino, les hacía andar con más entusiasmo.

—Se ve que es su Reverencia muy optimista.

—Naturalmente. Todo cristiano debe procurar serlo. Sin optimismo no se llega a ninguna parte. He visto que el gobierno del mundo no perteneció a los pesimistas y gente de calibre semejante. Así, pues, espero reunir en estos dos meses que faltan el dinero que resta. Con mis muchachos yo voy a cualquier parte y haré cualquier cosa. Ellos que han recorrido casi toda la República implorando con acento conmovido el óbolo para el infeliz recluso, pueden muy bien volver a hacer otro recorrido llenos de ese entusiasmo juvenil que es la fuente de las grandes ideas, de las fructuosas empresas.

—De veras que esta era una obra que se imponía—indicamos.

—De grande importancia—nos contesta el padre Soldati—No os podéis imaginar cuán conmovedor resultó la ceremonia de la colocación de la primera piedra. ¡Con cuánta devoción y piedad asistie-

ron los reos a la Santa Misa! ¡Qué edificante actitud guardaron mientras duró la augusta ceremonia! ¡Un reo mismo me sirvió de ayudante en la misa y cuando declamamos *Sursum Corda*, parecía realmente que los corazones de todos los presentes se levantaban al Dios de la misericordia y del perdón!

Los reos no son gente mala, y menos recalcitrantes, como algúen ha querido suponer. ¡Protesto de semejante suposición! Gente buena, buena gente que en un momento de pasión, de locura, o quizá cegados por el maldito alcohol cometieron una falta que hey deploran y lloran amargamente con lágrimas de sangre y con el rubor en el semblante. ¿Y van por eso a ser despreciados, olvidados y tratados peor que las bestias?

¿Puede estar, por ventura, segura alguna persona de que no ha de necesitar en no lejano día, tal vez, los consuelos de la Religión en la Isla del Dolor?

Por esto—cneluye diciéndonos—puede estar segura cualquier generoso ánimo de que al ayudar a esta obra, no va a echar su dinero en saco roto, no va a dar más que para su hermano en desgracia, alejado de todo consuelo humano en una isla del Pacífico.

El Caballero de la Verde Espada

Sección Deportiva

La Libertad derrota al Herediano por 4 tantos a 3

Un partido verdaderamente lleno de interés fué el verificado antier en el Estadio entre la primera división del Herediano y un combinado de primera y de segunda de la Libertad.

El juego fué una verdadera sorpresa pues un equipo desintegrado como se presentó antier la Libertad logró derrotar a los Players Heredianos, quienes presentaron su once completo debutando en él su gran guardameta Michaud.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma: Herediano. Michaud, Arguedas, Conejo Rosabal, Víquez, Pacheco, Gutiérrez Joaquín Manuel, Morales, Pérez, Arguedas y Fuentes.

La Libertad: Zeledón, Aymereich, Gustavo Sánchez, Bermúdez, Montero, Varela, Quirce, Fonseca José Joaquín, Montero, Alvarado Oscar y Fonseca Juan.

La Libertad manifestó al juez señor Herrero que ella cedía los puntos al Herediano por no querer que los jugadores de segunda le quedaran clasificados como de primera, ya que el Campeonato se encuentra en mejores condiciones la segunda división que la primera.

Después de hecha la observación anterior se dió por iniciado el partido en el cual correspondió la casa desventajosa al Herediano y a la Libertad la favorable. *Concluirá*

Notas Sociales

Viajeros

—Para Italia partieron el sábado pasado el estimable comerciante italiano don Nicolás Feoli en compañía de su señora esposa.

Su viaje es de recreo y de negocios.

—Procedente de Escasú estuvo ayer en esta capital el presbitero don Manuel Zavaleta.

—Partió para su finca en Turrialba el caballero don Halley Guardia.

—Para el campo partió el joven don Alfredo Volio.

—Procedente de Heredia estuvo ayer en esta capital el Licenciado don Víctor Trejos.

—Don Juvenal Fonseca llegó ayer procedente de Santo Domingo.

—De Heredia saludamos ayer al estimable caballero don José Ramón Solera.

—Procedente de Cartago estuvo en esta capital ayer el Padre Soldati.

—Del mismo lugar saludamos ayer en nuestras oficinas al joven don Emmanuel Tompson.

Enfermos

—Un tanto delicado de salud ha estado la señorita Carmen Figueres.

Hacemos votos por su mejoría. —Don Rafael Vargas Quirós ha restablecido de su reciente enfermedad.

—En la Clínica Central fué operada la señorita Ana María Rodríguez.

—Don Manuel Paniagua fué operado en esa misma Clínica.

—Ha continuado enferma la señorita Gerardina Sáenz.

—Continúa restablecido de su operación el General don José María Pinaud.

Hogar de plácemes

El hogar de don Gonzalo Belgrave y de señora esposa doña Carmen Soto de Belgrave ha tenido la dicha de verse engalanado con el feliz advenimiento de su primogénita, para la cual deseamos largos años de vida.

La boda de anoche

Anoche en la residencia de don Rómulo Artavia se llevó a cabo la boda del caballero don Ramón Artavia con la señorita Luz Chacón.

La ceremonia fué oficiada por el canónigo Monseñor Alejandro Porras.

Después de la boda tuvo lugar una recepción que con la mayor amenidad se hubo de prolongar hasta altas horas de la noche.

Por la felicidad de los nuevos cónyuges hacemos sinceros votos.

Nuevo Ingeniero

El miércoles pasado hizo su examen de Ingeniería el caballero don Rafael Chacón, su examen fué lucido y aprobado por unanimidad.

Felicitamos al señor Chavarría tanto por su brillante examen como también por la competente labor realizada por él para la obtención de su diploma.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA